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Facile à lire et à comprendre
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La Vapeur c’est quoi ?
La Vapeur c’est un lieu pour la musique à Dijon.
La Vapeur existe depuis longtemps, depuis environ 30 ans.

Depuis sa création en 1995, le lieu a beaucoup changé.

La Vapeur en 2005

La Vapeur en 2015

La Vapeur en 2020
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• 3 bars

• 1 vestiaire

• 1 espace dehors pour fumer

• Des toilettes

La Vapeur, à quoi ça ressemble ?
La Vapeur c’est grand, il y a :

• 2 salles de spectacle (1 grande salle et 1 petite salle)
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Il y a aussi :

• 1 grande terrasse  
devant le bâtiment

• 1 restaurant qui s’appelle  
« Les Cornichons » et qui est 
ouvert le midi

• Plusieurs « studios ».  
Un studio c’est un endroit pour 
accueillir et aider les musiciens et 
les musiciennes qui s’entraînent à 
faire de la musique.

• 1 salle appelée « l’Atelier », 
qui accueille des groupes de 
personnes pour des activités ou 
des réunions.
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Il y a aussi des espaces pour les personnes qui travaillent à La Vapeur :

On ne peut pas voir ces espaces quand on est dans le public à La Vapeur.

• Des bureaux

• 1 cuisine où mangent l’équipe 
et les artistes

• Des salles pour ranger le 
matériel

• Plusieurs « loges ».  
Une loge c’est l’endroit où les 
artistes se préparent avant 
les spectacles, ils s’habillent, 
ils se maquillent. C’est aussi 
l’endroit où ils se reposent.
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Que fait La Vapeur ?
La Vapeur a plusieurs missions, comme par exemple :

• Organiser des concerts
• Organiser des rencontres avec des artistes
• Organiser des ateliers pour faire de la musique
• Accueillir et aider les musiciens et les musiciennes
• Faire découvrir les musiques actuelles

C’est quoi les musiques actuelles ?

Ce sont les musiques qui utilisent de l’électricité pour faire du son, le son 
passe par des micros. 
Il y a différents styles de musique, par exemple le rock, le rap, la pop, la 
chanson, l’electro, mais pas d’opéra.
Les instruments que l’on voit souvent sur scène à La Vapeur sont des 
guitares, des basses, des batteries, des claviers.

L’ambiance peut être différente selon les concerts :

• Les gens dansent  
et chantent

• Les gens sont calmes  
et attentifs
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Que faire à La Vapeur ?
La Vapeur organise différents événements autour de la musique :

• Des concerts pour les adultes
• Des concerts pour les enfants
• Des fêtes pour se détendre, écouter de la musique et parfois danser
• Des ateliers, des conférences qui parlent de musique

La Vapeur organise aussi des événements en dehors de sa salle :

• Dans d’autres salles de spectacles
• Dans des parcs, des écoles, des ESAT, des IME...
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Comment venir à La Vapeur ?
L‘adresse de La Vapeur est : 42 avenue de Stalingrad 21000 Dijon

On peut venir :

• En bus  
Avec la ligne numéro 6. 
Le bus s’arrête juste devant La Vapeur. 

• À vélo 
Il y a une piste cyclable depuis le centre ville. 
Et il y a un parking à vélo sur place. 

• En voiture 
Un parking se trouve juste à côté de La Vapeur. 
Il y a des places pour les personnes à mobilité réduite.

L6
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Comment venir à un concert ? 
Pour entrer à La Vapeur, le plus souvent, il faut acheter un billet.

Sur le billet, on trouve les informations importantes du concert :
le nom de l’artiste, la date, l’heure et le lieu du concert.

On peut acheter son billet à différents endroits :

• À La Vapeur : La billetterie est ouverte le soir du concert

• Sur le site internet de La Vapeur : www.lavapeur.com

• Dans certains magasins  
La FNAC, Cultura, Carrefour, Leclerc, Les Intrépides

Parfois les concerts sont gratuits, il n’y a pas besoin d’acheter un billet.
On peut venir simplement à La Vapeur.

La Vapeur (1-L-R-20-6022/2-L-R-20-6023/3-L-
R-20-6024) et Radical Production présentent
N°1-800215-00859
Créé le 24/09/2022 08:09
Client : 
Modalités de déroulement du spectacle
(ouverture des portes, mesures sanitaires...) :  
Informations en temps réel sur
www.lavapeur.com

N°1-800215-00859

SAMEDI 24 SEPTEMBRE 2022 - 20:30

YANN TIERSEN
+ Quinquis

LA VAPEUR / Grande salle
42 avenue de Stalingrad
21000 - Dijon

PLACEMENT LIBRE
PRIX TTC : 0,00 €
Catégorie : EXONÉRÉ*
Frais de location inclus

* Ce billet est soumis aux conditions générales de vente de l'éditeur que vous avez acceptées avant l'achat du billet. Les tarifs réduits, adhérents, membres ou abonnés sont
soumis à la présentation de leurs justificatifs respectifs. Une pièce officielle d'identité pourra vous être demandée au contrôle.

http://www.lavapeur.com
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Avant d’entrer dans la salle de concert, il faut passer un contrôle de 
sécurité.

Les agents de sécurité ont 
l’autorisation de regarder à l’intérieur 
des sacs.

Ils peuvent aussi vérifier sur vos bras 
et vos jambes si vous n’avez pas 
d’objets dangereux ou interdits.

À La Vapeur, vous avez le droit d’apporter : 

Mais il ne faut pas apporter : 

Une gourde. Il y a une 
fontaine à eau dans la 
salle pour la remplir.

Un sandwich Votre bonne humeur
et le sourire

Une arme Un aérosol Une bouteille en verre
ou des canettes

Un appareil photo De la drogue
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À l’intérieur de la salle, on peut circuler librement.

On peut déposer des affaires au vestiaire : 
Pour déposer un manteau ou un sac cela coûte 1 euro.

On peut acheter à boire au bar, par exemple :
• des jus de fruits
• des sodas
• de la bière
• du vin

Pour boire il faut acheter un gobelet réutilisable à 1 euro.
À la fin du concert vous pouvez rendre le gobelet.
La personne au bar vous rendra 1 euro.

En général, on regarde le concert debout.
Dans la grande salle, il y a quelques places assises à l’étage mais ce n’est 
pas toujours ouvert.

Les personnes qui ont des difficultés 
à rester debout peuvent avoir une 
chaise et être assises pendant le 
concert, il faut prévenir La Vapeur 
quelques jours avant le concert en 
téléphonant au 03 80 48 86 00.

=

=
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Confort

La musique peut être forte

Pour protéger ses oreilles il est possible d’utiliser des bouchons en mousse 
ou un casque anti-bruit.

Pendant les concerts il fait noir dans la salle.
Il n’y a pas beaucoup de lumière, sauf sur la scène.

On peut entrer et quitter la salle à tout moment.
Si vous ne vous sentez pas bien, vous pouvez sortir et revenir après.
En cas de problème, vous pouvez trouver de l’aide auprès de l’équipe de 
sécurité à l’entrée de la salle.

Vous en trouverez dans la salle,
c’est gratuit.



Page 13 sur 14

Personne en situation de handicap
La Vapeur est accessible aux personnes en situation de handicap.

L’équipe a mis plusieurs dispositifs en place pour que chaque personne 
puisse profiter au mieux des concerts et des activités proposées.

Personne à mobilité réduite
ll y a des places réservées sur le parking et proches de l’entrée.
Il y a des places assises prioritaires au balcon de la grande salle.
Il y a des ascenceurs pour accéder aux étages.
Il y a un espace prioritaire pour les personnes en fauteuil roulant.
Si vous en avez besoin, une personne de votre choix peut vous 
accompagner gratuitement à un événement.

Personne mal et non-voyantes
Des places assises peuvent être proposées pour les événements.
Si vous en avez besoin, une personne de votre choix peut vous 
accompagner gratuitement à un événement.
Si vous n’avez personne pour vous accompagner vous pouvez 
demander à l’équipe de La Vapeur, des personnes ont été formées 
pour le faire.

Personne sourdes et malentendantes
Sur certains événements, l’accueil et le service au bar sont 
proposés en Langue des Signes Française.
La Vapeur dispose d’un système d’accessibilité des concerts pour 
les personnes équipées d’une prothèse auditive.
La Vapeur peut mettre en place des dispositifs sensitifs pour 
ressentir la musique dans son corps, il existe des caissons vibrants 
sur lesquels on se tient debout et des gilets vibrants à porter sur soi.

Si vous avez des questions ou 
pour préparer votre venue, 

n’hésitez pas à nous contacter 
au 03 80 48 86 00.



À bientôt à La Vapeur !
Si vous avez des questions, vous pouvez contacter l’équipe de La Vapeur à 
tout moment. Pour découvrir la salle, les prochains concerts, venir en groupe, 
il suffit d’envoyer un mail à : contact@lavapeur.com ou de nous téléphoner au 
03 80 48 86 00

—

Guide réalisé par l’équipe de La Vapeur, 
sur les conseils précieux de Caroline Jules (Culture accessible).

—

Un grand merci aux personnes en situation de handicap de l’Espace 
Socioculturel Acodège pour la relecture de ce document, leur visite à La 
Vapeur et nos échanges enrichissants !

—

Qui a pris les photos qui sont dans ce document ?

En couverture, La Vapeur par Edouard Barra ; page 2 La Vapeur en 2005 par
Didier Taberlet, La Vapeur en 2015 et en 2020 par Angélique Rucklin ; page
3 la grande salle par Philippe Malet, la petite salle par Angélique Rucklin, le
vestiaire par Angélique Rucklin ; page 4 le parvis de La Vapeur par Anne-
Sophie Cambeur, le restaurant Les Cornichons par Alexandre Claass, les
studios par Edouard Barra, l’atelier par Vincent Arbelet ; page 5 les bureaux par
Pierre L’Excellent, la cuisine par La Cuisine Flottante, les salles de stockage
par Angélique Rucklin, la loge par Angélique Rucklin ; page 7 Dub inc. par
Arnooo, Lucarne par Philippe Malet, Music Story par Anne-Sophie Cambeur,
ESAT Acodege par Edouard Barra, le parc du Château de Pouilly par Philippe
Malet ; page 8 plan des parking par Angélique Rucklin ; page 9 photos issues
de Google street view ; page 10 l’équipe de sécurité par un photographe
inconnu ; page 11 le balcon par Angélique Rucklin ; page 12 les bouchons
d’oreille par Edouard Barra, les issues de secours par Angélique Rucklin.
Les pictogrammes sont issus de flaticon.com.
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